

UN CONGRESO PARA LA POBREZA

El curso pasado el equipo de Cáritas nos despedimos presentándonos, contando cómo nos fue, cuáles eran nuestras expectativas. En este nuevo curso y antes de comunicarnos a todos por donde vamos a caminar, vamos a presentaros lo que para Cáritas, como para toda la Iglesia, ha supuesto y seguirá suponiendo un reto de futuro: la erradicación de la pobreza.

Noviecintas personas llegadas de las 68 diócesis españolas de las diversas instituciones de Iglesia, pusieron en común durante los días 26, 27 y 28 de septiembre las inquietudes, las experiencias y esperanzas generadas en torno a la lucha por la erradicación de la pobreza. En este marco, a nadie se le escapa que, pese a que la sociedad española vive todavía protegida por ciertos mecanismos igualadores del llamado Estado de Bienestar, gran parte de los colectivos empobrecidos sobreviven gracias a la acción caritativa y social de las instituciones de Iglesia.

La cantidad de recursos humanos y económicos de la Iglesia invertidos en la acción social son tantos y tan variados que hasta el momento no existe una información completa al respecto. Falta de comunicación, descoordinación y, en ocasiones, un protagonismo mal entendido son algunos de los síntomas de un mal que monseñor Sánchez describe del siguiente modo: "Muchas veces nuestras obras tienen un índice de eficacia menor, porque están mal coordinadas". Es la coordinación de las diferentes obras sociales de la Iglesia uno de los principales objetivos perseguidos por la organización del Congreso, además de poner un especial énfasis en la formación de los agentes (profesionales y voluntarios) que intervienen en la acción con colectivos desfavorecidos.

Este congreso ha sido el producto de un largo proceso de reflexión realizado en comunidades de laicos y religiosos de todas las diócesis españolas, que sirvieron de punto de partida para las jornadas. Se contó además con cuatro ponencias a cargo de Luis González Carvajal, Antonio Bravo, Ildelfonso Camacho y Pedro Jaramillo. También se celebraron comunicaciones y grupos de trabajo llevados por especialistas experimentados en

temas como: Tercer Mundo, inmigración, paro, infancia y juventud, salud, prisiones, mujeres, transeúntes, ancianos y mundo rural.

Con este congreso se ha visto cumplido un reto en el seno de la Iglesia española, que se dispone a aprobar la asignatura pendiente de coordinar métodos y unificar criterios en el vasto campo de su experiencia sociocaritativa, además de enfrentar a la Iglesia y a todas las instancias más estrechamente implicadas en la lucha contra la pobreza con la cosecha de retos que depara un futuro si cabe más difícil que el actual.



¿Dónde dormir esta noche?



¿Dónde vivir mañana?